鳩森だより

HATOMORI ELEMENTARY SCHOOL

【教育目標】 感じ かかわり つくる

12月号

渋谷区立鳩森小学校 令和6年12月3日



TEL FAX ホームページ (3352)3780 (3352)4810 https://shibuya.schoolweb.ne.jp/hatomorie

音楽会 ~ 協力して素晴らしい音楽を奏でよう ~

校長 平野 真由美

今年度は、学芸的行事を展覧会・学芸会・音楽会の3サイクルにすると決めてから、初めての音楽会でした。昨年度の学芸会が終わった段階から音楽専科の北村主任教諭を中心に計画を立て始め、今年の4月には原案ができ上がっていました。音楽の授業の中で、子どもたちと演奏する曲を決め、練習をし、と準備を進めていた夏休み明け、北村主任教諭が療養に専念するため休職することとなりました。音楽専科不在で音楽会ができるだろうかと教員で一から話し合いました。しかし、子どもたちのことを思うと「やろう」という選択肢しかありませんでした。ただ、どのような形なら実行可能か、何度も協議を重ねました。協議を重ねていた最中に、北村主任教諭の訃報を受けました。体育館で訃報を聞いて泣き崩れる子どもたちを前に、「それでも私は、皆さんの中に北村先生の教えてくれた音楽があることを嬉しく思っています。だから、また、みんなで歌いましょう。私の大好きな、皆さんの歌声を聴かせてください。」と語ったことが、いよいよ現実となりました。

音楽会を開催するに当たり、音楽の時間講師として着任をし、鳩森小の事情を全て理解し、子どもたちと一緒に音楽をつくり上げることを引き受けた松本講師には身内ながら感謝の気持ちでいっぱいです。また、地域の皆様、保護者の皆様の温かい励ましや御支援にも心から感謝申し上げます。そして、何よりも、その小さな身体でいろいろなことを感じ、心の中で折り合いを付け、ここまで歩んできた鳩森小の子どもたちの頑張りに、そのつくり上げた音楽に、大きな大きな拍手を送りたいと思います。(写真はリハーサルのものです。)

。 🖯 。 1 年生

練習のときから元気いっぱい、やる気満々の1年生。 『にじ』は北村主任教諭と練習した思い出の一曲。『ドレミの歌』は松本講師と出会ってから練習を始めた一曲。 上手に歌えるようになったので、途中、パートを分けて …と、どんどんレベルアップをしていきました。

鍵盤ハーモニカも夏休み明けからの練習でしたが、こちらもどんどん上手になり、2年生と一緒に演奏することができました。



。 🖯 。 3年生

6月の時点から「先生が目指しているのは『ブラックホール』です。かっこいい曲です。」と目標にしてきたリコーダー。初めて手にした日から練習を頑張り、どんどん上手になっていきました。当日は、『ブラックホール』をかっこよく演奏することができました。

『気球にのってどこまでも』も伸びやかな歌声で会場を包み込みました。初めて体育館で聴いたとき、その歌声とまっすぐなまなざしに涙が止まらなくなって隠れていなくなったのは、秘密の話です。



百周年記念歌として北村主任教諭が作曲した曲は、実は2曲ありました。当時の5・6年生が選んだのが『未来へはばたけ』。そのときに惜しくも選ばれなかったのが今回演奏した『はともりの子どもたち』。普段は休み時間終了のチャイムに使われています。「世界初演だよ」という北村主任教諭との約束を果たしました。

合奏では、1年生をリードし、頼もしく成長した姿を 見せてくれました。



11月のクロアチア大使館の方々との交流の際にお礼にと披露した『もののけ姫』歌声が、とても美しく、元気いっぱいだった4年生が、すてきな高学年へと成長しているんだなあと驚きました。本番は、そこから更にパワーアップした歌声を聴かせてくれました。

リコーダーの音も美しく、高音を響かせていました。 特訓の成果が出ていましたね。

合奏では、中学年のリーダーとして、どっしりと構え、 落ち着いた態度で練習に臨んでいました。



『今日から明日へ』も北村主任教諭が5年生にと選んだ曲です。10月に初めて歌声を聞いたとき、元気いっぱいの5年生になんてピッタリの曲だろうと思いました。声変わりを迎え、思うように声を出しづらい子もいたと思いますが、みんなで心を合わせて歌えるようにと頑張りました。

リコーダーも練習を重ねるごとに音がそろうように なりました。いつ卒業式がきても大丈夫ですね。



。 ♥。 Special Thanks to 5・6年生

オーディションのときから真剣勝負。選ばれなかったけれど、それでも次!と頑張り、スイングする姿は立派でした。子どもたちからの提案で、日に日に振付が増えていきました。「リコーダーや鍵盤ハーモニカってこんなにかっこいいんだ!」「5・6年生になったらこんなことができるようになるんだ!」と1~4年生に憧れを突き刺すような演奏でした。音楽って素晴らしい!そして、一生懸命に頑張ることは、本当にかっこいい!響き渡る演奏に、全身で音楽を楽しむ姿に、心が震えました。



。 🖯 。 ちはと学級

ちはと学級は歌と和太鼓を披露しました。13人全員 で演奏できたことが何よりも嬉しかったです。

『だれにだっておたんじょうび』では、会場を巻き込んで楽しく歌うことができました。

和太鼓は力いっぱい叩き、ポーズや掛け声もかっこよく決めました。児童鑑賞日では、合間合間に拍手が沸き起こり、こちらも一体感を味わうことができました。

ちはと学級の演奏だけではなく、それぞれの学年の演奏にも加わった子たちもいて、大活躍でした。



『涙をこえて』も『Let It Be』も北村主任教諭と選んだ曲。6年生は何をこえて、何をつかむのだろうとずっとずっと思っていました。リハーサルのとき、歌を聴きながら、どこまでも続く青い空と、皆さんがキラキラとした笑顔で鳩森小を巣立っていく姿が見えました。

リコーダーも歌うように演奏し、美しいハーモニーを 聴かせてくれました。

本当に、皆さんは、鳩森小の最高学年です。



。 🖯 。 全校合唱『未来へはばたけ』

百周年のお祝いにつくった記念歌『未来へはばたけ』。入学式や卒業式など大切な行事で歌い継いできました。

はともりしょうは みんながなかよし どのこもなかまさ いっしょにすごそう じぶんのよさをみつけ みんなのよさもみつけよう ちがってるから すてきだね ゆめをおいかけて かがやくみらいへ はばたこう

鳩森小がいつまでもこの歌を歌い継ぎ、この歌詞のような学校でありますようにと願っています。

2年生 はじめての音楽会

2年1組担任 税所 泰行 ちはと学級1組担任 鎌田 真紀

音楽会でとくにがんばったことは、「きらきら星」のえんそうです。自分が入るタイミングのところをまちが えないように気をつけました。よいえんそうができて、うれしかったです。

木きんは、さいしょ3人で合わせることがむずかしかったですが、れんしゅうをくりかえすことで合うようなりました。みんなでえんそうすることができてよかったです。

歌では、大きな声を出すことをいしきしました。後ろのせきの人にもとどいているとうれしいです。合そうでは、けんばんハーモニカをまちがえないようにがんばりました。

合そうでは、しきしゃを見て、リズムを合わせることをがんばりました。「きみとぼくの間に」では、「ほほえみの」というところをまちがえないようにがんばりました。3年後も楽しみです。

歌うときにがんばったことは、声の高さです。いしきしたことは、大きな声で歌うことです。合そうでは、 けんばんハーモニカをふくときに、ゆびをよく見てまちがえないように気をつけました。

音楽会でがんばったことは、「きみとぼくの間に」です。「ほほえみの花が」の「ほ」をしっかり言えるようにがんばりました。「きらきら星」は、ゆび番ごうに気をつけました。

「はともりの子どもたち」では、地声で歌うことをがんばりました。「きみとぼくの間に」では、歌しをまちがえないように気をつけました。「きらきら星」はリズムがくずれないようにひきました。

「きみとぼくの間に」では、いろいろな花が出てくるので、花を思いうかべて歌うことをいしきしました。 合そうの木きんでは、まちがえないようにえんそうすることをいしきしました。

「はともりの子どもたち」では、元気よく歌えてうれしかったです。「きみとぼくの間に」では、楽しく歌えました。合そうでは、けんばんハーモニカをまちがえずにふけてうれしかったです。

歌を歌うのが、楽しかったです。お客さんに聞こえるように、大きな声で歌いました。次の音楽会でも、歌を歌うことをがんばります。

「きらきら星」では、さいごの「ラシド」のところを力強くふきました。「きみとぼくの間に」では、つぎに何の花が出てくるかをしっかりおぼえて歌うことができました。

歌ったり、たいこをたたいたりした時に、はく手をしてもらえてうれしかったです。たいこのリズムをまちがえないようにがんばりました。次の音楽会もがんばります。

さいしょはきんちょうしたけれど、はじまったらとても楽しかったです。「きらきら星」では、カスタネットをたたくところをうまくたたけたのでうれしかったです。

「きみとぼくの間に」では、歌しをおぼえるのがむずかしかったですが、れんしゅうをしておぼえることができました。「きらきら星」では、みんなといっしょにえんそうができてうれしかったです。

「きらきら星」では、グロッケンをがんばりました。さいしょの出だしがグロッケンなのできんちょうしましたが、リズムに合わせてえんそうすることができました。

「きらきら星」では、しきを見て、4、3、2 びょうしをしっかりえんそうすることができました。とくに、3 びょうしのはじまりのところをしきと合わせるようにがんばりました。

「きらきら星」では、自分のパートをおぼえることをがんばりました。木きんをみんなで合わせるのはむずかしかったですが、れんしゅうをしてうまくいったのがうれしかったです。

歌の歌しをまちがえないように気をつけました。「はともりの子どもたち」では、「ゆめ」と「よさ」のところ、「きみとぼくの間に」では、出てくる花のじゅんばんをまちがえないようにがんばりました。

合そうでは、ゆび番ごうをまちがえないように気をつけてえんそうしました。歌では、音の高さに気をつけて歌いました。歌しをおぼえるのがたいへんでしたが、しっかり歌えてよかったです。

「はともりの子どもたち」では、うら声でなく地声で歌うことができてよかったです。「きみとぼくの間に」では、「ほほえみ」の「ほ」と、「コスモス」の「コ」をいしきして歌うことができました。

「はともりの子どもたち」では、大きい声、高い声で歌うことをがんばりました。「きみとぼくの間に」では、 出てくる花をまちがえないように気をつけて歌いました。

「はともりの子どもたち」では、「よさ」と「ゆめ」のところをまちがえずに歌えてよかったです。「きらきら星」では、けんばんハーモニカをさいごまでまちがえずにふけてよかったです。

歌では、大きな声で歌うことをがんばりました。「きらきら星」では、リズムに合わせてカスタネットをたたくのがむずかしかったですが、本番ではうまくいってうれしかったです。

「きらきら星」では、シンバルをならすタイミングをまちがえずにならすことができました。「きみとぼくの間に」では、出てくる花の名前をまちがえずに歌うことができたのでよかったです。

歌うときに気をつけたことは、声の大きさです。「はともりの子どもたち」では、はともり小の子どもたちのことを思いうかべて歌うことができました。

「きみとぼくの間に」を歌うときに気をつけたことは、「ほほえみ」の「ほ」をはっきりと言うことです。本番ではうまく歌えました。「きらきら星」では、しきをしっかり見てえんそうができました。

番ではうまく歌えました。「きらきら星」では、しきをしっかり見てえんそうができました。 歌を歌った時に、みんなが手をあげてくれたことが、うれしかったです。お客さんに聞こえるように、大きな声で歌いました。次の音楽会も歌をがんばります。

「きらきら星」でいしきしたことは、大だいこのリズムです。大だいこのリズムがはやくなると、全体のえんそうもはやくなってしまうので、気をつけてえんそうしました。

「きみとぼくの間に」では、ひまわりや、コスモスなどのいろいろな花をそうぞうして歌いました。きらきら星は、ゆび番ごうをいしきしてオルガンをひくことができました。

「きらきら星」のけんばんハーモニカをがんばりました。おぼえるのがたいへんだったけど、たくさんれんしゅうをしたので、本番でもうまくふくことができました。

歌うときにいしきしたことは、大きな声で歌うことです。本番でもしっかり声を出すことができました。「きらきら星」では、まちがえないようにふくことができてうれしかったです。

I2月の行事予定とお知らせ

日	曜		学 校 行 事 等		業時数				
	日			年	2年	3年	4年	5年	6年
	月		振替休業日	_			/		
3	// 火			_	_	_	7	7	7
***************************************			租税教室(6年)委員会活動	5	6	6			
4	水		まなび~ 区 SC	4	4	4	4	4	4
5			校外清掃(6年)	5	5	6	6	6	6
6	金	鳩・タ	社会科見学 (5年 有明客船ターミナル) 都 SC	5	5	6	6	6	6
1	土								
8	日								
9	月	朝·清	水曜時程5時間授業 教育指導課訪問	5	5	5	5	5	5
10	火		5時間授業 個人面談①14:00~ オープンスクール(3校時 1年)	5	5	5	5	5	5
11	水	保	個人面談②13:20~ 避難訓練	4	4	4	4	4	4
12	木	体·清	水曜時程5時間授業	5	5	5	5	5	5
13	金		個人面談③14:20~ SSW 社会科見学(3年 区役所他)	5	5	6	6	6	6
13	土		Kids Valley(6年 理科5·6校時) 都 SC	7					
1/5	上 日			4	//	-	_	//	-
\vdash		40	水曜時程5時間授業 個人面談④14:20~	_	_	_	_	_	_
16	月	朝	言語聴覚士による指導(ちはと) まなび~ 5時間授業 個人面談⑤14:00~	5	5	5	5	5	5
17	火		生け花教室③13:50~	5	5	5	5	5	5
18	水	縦	歯みがき教室(1年 3校時、3年 4校時) まなび~ 区SC	4	4	4	4	4	4
19	木	指·清	社会科見学(6年 国会他) SSW	5	5	6	6	6	6
20	金	鳩・タ	都 SC	5	5	6	6	6	6
21	土								
2/2	日			$\overline{/}$					
23	月	学·清	まなび~	5	5	5	6	6	6
24	火		クラブ活動(クラブ発表ビデオ撮影)	5	6	6	7	7	7
25	水	朝	4時間授業 給食終	4	4	4	4	4	4
26	木		冬季休業日始						
27	金								
28	土			$\overline{/}$					
24	日								
30	月								
31	火								
		<u> </u>		/	/	/	/	V	/

|12月の生活指導

~学校をきれいにしよう~

11 月は音楽会に向けて、学校全体で大いに盛り上がりました。12 月は、音楽会の後片付けをしっかりと行い、新年に向けて校舎内を隅々まできれいにして気持ちよく過ごせるよう掃除も行っていきます。鳩森小学校ではたてわり班で掃除を行っています。上級生と下級生が仲よく協力して校舎内をきれいにできるように指導しています。寒さが厳しくなる季節になりました。御家庭におかれましても、うがい、手洗い等、健康に留意して過ごされるようお声掛けください。

(生活指導担当 富永 大樹)

個人面談

10日(火)・11日(水)・12日(木)・16日 (月)・17日(火)の 5 日間で、個人面談を行います。場所は各教室で行います。詳しくは、学級からのお便りを御覧ください。

(教務主任 君嶋 和人)

体育の授業での服装について

少しずつ寒い日が増えてきました。体育の 授業では上着の着用が可能です。フードやファスナー、ボタンの付いていないトレーナー等、 運動に適した物を御用意ください。また、タイツ やストッキングは運動には適さないので、体育 がある日は着用を控えてください。

(体育主任 税所 泰行)

12月の保健目標 石けんで手をあらおう

朝:全校朝会 指:安全指導 体:体育朝会

縦:たてわり班活動 保:保健朝会 音:音楽朝会

鳩:鳩森タイム 学:学びの時間 委:委員会発表

都SC:都スクールカウンセラー勤務日

 $(9:00\sim16:00)$

区SC:区スクールカウンセラー勤務日

(8:30~15:15)

SSW:スクールソーシャルワーカー勤務日

 $(13:30\sim16:30)$

冬休み明けは、令和7年1月8日(水)から授業を開始します。8日は、給食後、校外班で集まり、13:30頃校外班で下校をします。放課後クラブに行く児童は、校外班活動後、放課後クラブに行きます。